
Продолжение на странице 2

Газета коммунистов Республики Марий Эл № 49 (690) от 15 ноября 2023 годаkprf12.ru

Прочти и передай другому

Заслуженная 
награда от Чувашии

В честь Великого Октября

Совхоз «Звениговский»: 
лидерство, завоеванное трудом

3 ноября в Доме Правительства Чувашии вручали госу-
дарственные награды работникам сельского хозяйства.

Глава республики Олег Алексеевич Николаев наградил 
Ивана Ивановича Казанкова медалью ордена «За заслуги 
перед Чувашской Республикой».

Митинг, посвященный 
106-й годовщине Великой 
Октябрьской социалистиче-
ской революции, состоялся в 
столице Республики Марий Эл 
- городе Йошкар-Оле 6 ноября 
2023 года.

На Комсомольской площа-
ди возле памятника «Комсо-
мольцам огненных лет» со-
брались комсомольцы, ком-
мунисты и сторонники пар-
тии. Открыл митинг секре-
тарь Марийского рескома 
КПРФ Владислав Жезлов, с 
приветственным словом к со-
бравшимся обратились секре-
тарь рескома Сергей Царе-
городцев, первый секретарь 
Йошкар-Олинского горкома 
КПРФ Александр Безденеж-
ных, главный редактор газеты 
«Голос правды» Геннадий Зуб-

ков и первый секретарь коми-
тета Волжского местного от-
деления КПРФ Оксана Абля-
зова.

На митинге выступили и 
жители города. Слово было 
предоставлено и рабочему за-
вода ММЗ Валерию Москвиче-
ву. Выступившие единодушно 
оценили развал Советского 
государства как величайшую 
геополитическую катастрофу 
XX века, негативные послед-
ствия которой жители страны 
испытывают до сих пор.

В резолюции митинга со-
бравшиеся обратились ко 
всем органам власти нашей 
страны и республики, потре-
бовав отменить законы, па-
губно повлиявшие на обще-
ство и население страны.

На октябрьском (2023г.) 
Пленуме ЦК КПРФ высту-
пил депутат Государствен-
ной Думы РФ от Марий Эл 
Сергей Казанков, расска-
завший, в том числе и о до-
стижениях родного сель-
хозпредприятия. В кулуарах 
пленума к нему обратились 
партийные активисты из Ко-
стромской области, где уже 
работают несколько магази-
нов мясокомбината «Звени-
говский»,  с просьбой более 
подробно осветить деятель-
ность знаменитого на всю 
Россию хозяйства. Местные 
жители хотят больше узнать 
об этом хозяйстве.

В республике Марий Эл 
слово «совхоз» не является 
ни устаревшим, ни нарица-
тельным. Когда здесь говорят 
«совхоз», все понимают, что 
речь идет об СПК «Звенигов-
ский» и его знаменитой про-
дукции. В нашей республике, 
когда вспоминают настоящее 
вкусное мороженое, сгущен-
ку или колбасу из категории 
«как раньше», просто идут 
в ближайший магазин сети 
«Звениговский» и ― покупа-
ют продукцию, сделанную се-
годня по тем самым леген-
дарным советским ГОСТам. 

Для костромичей продук-
ция в красивой упаковке с не-
изменными серпом и моло-
том пока в новинку. Некото-
рые вообще воспринимают 
советские символы как ре-
кламный ход для увеличения 
продаж, спекуляцию на но-
стальгии. Но недоверие ис-
чезает после первой же де-
густации продукции совхоза 
«Звениговский». А чтобы по-
нять, что вся эта символи-
ка не понарошку, а всерьез, 
следует знать, что представ-
ляет собой сегодня знамени-
тое предприятие под крас-
ным флагом, лидер аграрно-
го сектора, о котором не рас-
сказывают на федеральных 
каналах.

Народное предприятие со-
вхоз «Звениговский» работа-
ет, что называется, от поля до 
полки магазина. В 90-е годы, 
когда в стране усиленно уни-
чтожались колхозы и совхо-
зы, чтобы «расчистить доро-
гу» фермерам, в «Звенигов-
ском» решили иначе. Тогда 
работники совхоза созвали 
общее собрание, на котором 
решили создать максималь-
но неделимый фонд, чтобы 
те, кто уходит из совхоза не 
утащили за собой имущество. 
Кроме того, было решено все 
дивиденды, возникающие по 
итогам года, пускать только 
на развитие предприятия да 
на выплаты 13-ой зарплаты и 
стажевых. 

Обычно предприятия 
аграрного сектора разделя-

лись на сельские и перера-
ботку. Уходя от этого прин-
ципа в 1995 году общим со-
бранием работников совхоза 
было решено построить свой 
мясокомбинат. Поначалу про-
изводили три вида вареной 
колбасы, два ― полукопче-
ной и один вид сосисок. Те-
перь мясокомбинат выраба-
тывает более ста видов кол-
басной продукции, более со-
рока видов полуфабрикатов, 
и номенклатура изделий по-
стоянно увеличивается. 

Важной особенностью фи-
нансовой политики совхоза 
«Звениговский» является то, 
что предприятие никогда не 
пользовалось кредитами, од-
нако построило несколько мо-
локозаводов, комбикормовый 
завод, логистический склад, 
открыло около 900 фирмен-
ных магазинов в 13 регионах 
России.

Изучая опыт совхоза, 
коллеги-аграрии часто недоу-
мевают, почему в «Звенигов-
ском» вся продукция дела-
ется только из натурального 
мяса и молока ― это, дескать, 
невыгодно, нерентабельно! В 
совхозе так не считают. Здесь 
уверены, что делать хоро-
шую натуральную продукцию 
― это правильно. В хозяйстве 
нет отдела маркетинга, нет 
отдела рекламы, нет понятия 
скидки ― то есть, бабушка на 
свою пенсию покупает в «Зве-
ниговском» магазине продук-
ты по той же самой цене, что 
и оптовик, берущий продук-
цию фурами. Скидок нет, по-
тому что нет наценки ― всегда 
всё продается по минимально 
рентабельной цене.

Работа только с собствен-
ным натуральным сырьем 
дала поразительные результа-
ты. На престижных междуна-
родных европейских выстав-
ках, когда российские пред-
приятия еще в них участвова-
ли, продукция «Звениговско-
го» собирала все золотые ме-
дали ― натуральное мясо, на-
туральное молоко ничем не 
заменишь. Не зря на пред-
приятии до сих пор пользуют-
ся советскими ГОСТами, а са-
мая продаваемая сырокопче-

ная колбаса называется «За-
веты Сталина»!  На прошед-
шую в 2023 году Всероссий-
скую сельскохозяйственную 
ярмарку «Золотая очень» мя-
сокомбинат «Звениговский» 
представил десять видом сво-
ей мясоколбасной продукции. 
Все они получили золотые ме-
дали выставки.

СПК «Звениговский» из 
года в год наращивает произ-
водственные результаты. По-
головье свиней превысило 
220 тысяч, КРС – более 23 ты-
сяч, растет производство мо-
лока в этом году - почти 50 
тыс. тонн, мяса – 61 тыс. тонн 
мясокомбинат в 2023 году вы-
пустил 35 тыс. тонн колбас и 
полуфабрикатов, около 6 тыс. 
тонн субпродуктов, около 5 
тыс. тонн мясных консервов. 
Работает цех по разливу ми-
неральной воды и прохлади-
тельных напитков, выпуска-
ется высококачественное мо-
лочная продукция, в том чис-
ле и  мороженое. Эта про-
дукция пользуется высоким 
спросом и продается почти во 
многих регионах Поволжья и 
Центральной  России.

Продукция пользуется на-
столько большим спросом, 
что где бы ни открылся мага-
зин, рядом уже никто из про-
давцов мясной и молочной 
продукции не «выживает» ― 
конкурировать просто невоз-
можно.

Понятие «народное пред-
приятие» подразумевает за-
боту о людях труда. Для И.И. 
Казанкова, руководителя со-
ветской школы, понятие «со-
циальное обеспечение» не 
является пустой фразой. Он 
знает, что комплексное раз-
витие предприятия невоз-
можно без повышения благо-
состояния рабочих и служа-
щих. 

В октябре 2023 года руко-
водство хозяйства увеличи-
ло заработную плату своим 
работникам на 11 процентов 
и сегодня средняя зарплата 
составляет 75 тысяч рублей, 
что для села является отлич-
ным результатом, притом, что  

Там где партия - там победа! Доказано «Звениговским»



Газета коммунистов Республики Марий Эл «Голос правды» № 49 (690)  |  15 ноября  2023 года  |  kprf12.ruстр. 2

Окончание. Начало на странице 1 Депутатские будни

Можно ли делать 
из квартире гостиницу?
В Госдуме активно обсуж-

дается проект закона, позво-
ляющий собственникам жи-
лых помещений в многоквар-
тирных домах сдавать их в 
аренду посуточно. Фактиче-
ски речь идёт об узаконива-
нии квартир-гостиниц. Наша 
фракция КПРФ в первом чте-
нии проголосовала против, 
но в комитете по предприни-
мательству есть и сторонники 
законопроекта.

Интересно узнать ваше 
мнение!

Вода – это патроны
Сегодня на встречу с на-

шей фракцией КПРФ пришли 
практически все руководите-
ли МЧС России.

Так как ко мне поступает 
много обращений по противо-
пожарным прудам, на встре-
че я задал этот вопрос. Лето 
было засушливое. В селах и 
поселках водоёмы высохли. 
Проблема в том, что многие 
пруды не стоят на балансе ад-
министраций. Их никто не чи-
стит и не наполняет водой. 

Согласно закону о пожар-
ной безопасности, ответ-
ственность за это несут мест-
ные администрации. Но они 
ссылаются на нехватку фи-
нансирования.

Представитель МЧС разъ-
яснил, что для содержания 
специальных водоёмов мест-
ные власти могут подавать за-
явки на межбюджетное вы-
равнивание. Причём такие 
заявки имеют приоритетное 
значение, потому что связа-
ны с обеспечением противо-
пожарной безопасности. Но 
на местах их оформляют ред-
ко, поэтому финансирование 
в вышестоящих бюджетах не 
закладывается.

Договорились, что МЧС 
усилит разъяснительную ра-
боту с районными и поселко-
выми администрациями. Как 
сказал министр МЧС Алек-
сандр Куренков: «Для пожар-
ных вода – это патроны».

Правительство снова 
проталкивает 

дистанционное обучение?
На пресс-подходе в Госду-

ме я рассказал о новой попыт-
ке правительства протолкнуть 
дистант.

Наверняка многие помнят, 
какое возмущение родителей 
эта идея вызвала три года на-
зад. В декабре 2020 года Гос-
дума даже была вынуждена 
снять с рассмотрения зако-
нопроект о введении дистан-
та. Когда страсти улеглись, в 
июле 2021 года в закон внес-
ли поправку о том, что поря-
док дистанционного обучения 
будет определять правитель-
ство. 

И вот три недели назад без 
лишнего шума было приня-
то Постановление Правитель-
ства РФ N1678 от 11 октября 
2023 года. В нём прописаны 
Правила организации дистан-
ционного обучения. 

Пункт 12 Правил вызыва-
ет массу вопросов. Образо-
вательные организации бу-
дут сами решать, вводить 
ли дистант. Хотя в Правилах 
сказано, что решение долж-
но приниматься совместно со 
всеми участниками образова-
тельного процесса, фактиче-
ски издание приказа в школе 
или вузе не требует утверж-
дения родителями или сту-
дентами. Более того, в слу-
чае издания такого приказа 
согласия родителей на дис-
тант не требуется. Наоборот, 
несогласные должны будут 
оформлять специальное за-
явление, а дети отказников 
будут обучаться отдельно от 
остальных, превратившись в 
белых ворон.

Новые правила начнут дей-
ствовать с 1 сентября 2024 
года. 

Госдума рассмотрит наш 
законопроект о добровольно-
сти дистанционного образова-
ния. О результатах рассмотре-
ния обязательно сообщу до-
полнительно.

Сергей Казанков, 
депутат Госдумы,

 фракция КПРФ.

Немного одумались

самые доходные должности ― 
самые  крестьянские (свинар-
ки, операторы по откорму, до-
ярки, механизаторы). Кроме 
того, на предприятии трехра-
зовое бесплатное горячее пи-
тание. Еще каждый работник 
ежемесячно получает четыре 
килограмма колбасы и пять 
килограмм мяса по символи-
ческой цене один рубль за ки-
лограмм. Не забыты и вете-
раны производства, которые 
ежемесячно получают продук-
товый набор. Построен совре-
менный медицинский центр 
с полным набором врачей и 
дорогостоящей медицинской 
техникой - в хозяйстве спра-
ведливо считают, что хоро-
шо работать могут только здо-
ровые люди.   Тружеников из 
дальних селений привозят на 
работу и увозят домой на ав-
тобусах предприятия. Пред-
приятие вкладывается в ин-
фраструктуру, строит дороги, 
участвует в софинансирова-
нии строительства нового жи-
лья для работников совхоз.

 Постоянную благотвори-
тельную помощь в Марий Эл 
народное предприятие «Зве-
ниговский» оказывает об-
разовательным учреждени-
ям, учреждениям культуры и 
спорта, людям с ограниченны-
ми возможностями здоровья, 
нуждающимся семьям. Труд-
но подсчитать, сколько школ, 
детсадов, школ искусств, 
больниц, ФАПов в Республике 
Марий Эл только за последние 
годы смогли провести капи-
тальный и текущий ремонт на 
эти средства, обновить обору-
дование; сколько наших спор-
тсменов, ансамблей смог-
ли выехать на соревнования, 
конкурсы и гастроли, приоб-
рести новый инвентарь. Ха-
рактерный пример – строи-
тельство храма в поселке Ше-

лангер (центральной усадьбе 
хозяйства) за счет средств со-
вхоза. В 2022 году в Татарста-
не, на родине И.И. Казанко-
ва открыт большой парк «100 
лет СССР», на открытии кото-
рого прибыли Председатель 
ЦК КПРФ Г.А. Зюганов, главы 
нескольких регионов страны, 
первые секретари обкомов и 
рескомов КПРФ. Построен он 
был  на средства  холдинга 
«Звениговский», который вме-
сте с зоопарком превращает-
ся в центр туризма и отдыха.

А, между тем, Иван Ивано-
вич Казанков – не только круп-
ный хозяйственник, умелый 
руководитель СПК «Звенигов-
ский», но и настоящий комму-
нист, то есть волевой чело-
век, которого не сломали, не 
заставили изменить принци-
пам никакие жизненные не-
взгоды. Более двух десятков 
лет он возглавляет  марий-
ских коммунистов, и второй 
срок подряд депутатом Госду-
мы от Марий Эл с огромным 
отрывом выигрывает канди-
дат от КПРФ.  

 Своим долгом Иван Ивано-
вич считает и оказание помо-
щи малой родине – по его ини-
циативе было налажено сель-
хозпроизводство в ранее ра-
зоренных хозяйствах Альке-
евского и Алексеевского рай-
онов Татарстана, люди полу-
чили возможность работать и 
кормить семьи, направлены 
инвестиции и на развитие ин-
фраструктуры муниципалите-
тов.

Сейчас предприятие воз-
делывает 65 тысяч гектаров 
посевных площадей в Татар-
стане, держит 10 тысяч дой-
ного стада, табун орловских 
рысаков, открыло производ-
ство ГОСТовской сгущенки, 
первая партия которой полно-
стью была отправлена в виде 

гуманитарной помощи бойцам 
на СВО.

  И.И. Казанков  откликнул-
ся на просьбу  соплеменни-
ков из Чувашии -  помочь ре-
шить острую проблему безра-
ботицы в г. Новочебоксарске.  
«Звениговский» построил там 
крупное перерабатывающее 
производство,  где сейчас тру-
дятся и получают достойную 
зарплату 70 человек, с вводом 
второй очереди, число рабо-
тающих на нем достигнет 400 
человек. 

Уже 9 лет, с самого начала, 
народное предприятие оказы-
вает постоянную гуманитар-
ную помощь жителям ДНР и 
ЛНР, снабжая отправляемые 
из Подмосковья гуманитар-
ные конвои КПРФ.

С 2014 года было направ-
лено продукции «Звениговско-
го» – тушенки говяжьей и сви-
ной, каши перловой и гречне-
вой с мясом, печени, паштета 
и многого другого более чем 
на 600 миллионов рублей. Ру-
ководство совхоза на личные 
средства закупило и отпра-
вило жителям сражающегося 
Донбасса продовольствие, ме-
дикаменты, детские новогод-
ние подарки на общую сумму 
более 3 миллионов рублей. 

На высоком флагштоке над 
зданием управления совхо-
за гордо реет Красное знамя. 
Перед проходной установле-
ны памятники В.И. Ленину и 
И.В. Сталину. Работникам со-
вхоза не приходится крас-
неть, проходя перед монумен-
тами двух величайших людей 
страны ― они своим каждод-
невным трудом доказывают 
состоятельность  и преимуще-
ства народного предприятия, 
куют продовольственную без-
опасность России.    

Пресс-служба
Марийского рескома КПРФ

Совхоз «Звениговский»: 
лидерство, завоеванное трудом

Открыт памятник Ленину

В предыдущем номере на-
шей газеты в информации 
«Опять обман» было написа-
но; «С начала 2024 года пен-
сионерам обещают, что их 
пенсии будут проиндексиро-
ваны на 5,3%.  А теперь ска-
жите, это вообще нормаль-
но индексировать пенсию на 
5,3%, когда реальная инфля-

ция в стране в 2023 году уже 
составляет почти 16,8%, по 
данным независимых источ-
ников.  

И мы оказались правы: 
власти одумались и чуть-чуть 
подняли уровень повышения 
пенсий – их  проиндексируют 
на 7,5%. Конечно, этого тоже 
мало, но хоть что-то. 

7 ноября, в день 106 годов-
щины Великого Октября, в де-
ревне Пуял Оршанского рай-
она Республики Марий Эл со-
стоялось открытие памятника 
организатору и вдохновителю 
Великой Октябрьской социа-
листической революции В.И. 
Ленину. 

Инициатива открытия па-
мятника принадлежит про-
стому гражданину – патриоту 
Геннадию Васильевичу Мар-
кову. В далёком 1992 году Пу-
яльская восьмилетняя школа, 
где находился памятник, была 
закрыта. Варварское разоре-
ние школы не обошло сторо-
ной и памятник Ленину. Вла-
сти намеревались закопать в 
овраге бесхозный бюст. Ста-
раниями Геннадия Васильеви-
ча и его сына бюст был спасён 
от варварского уничтожения.

 В августе нынешнего года 
его семья приняла твёрдое 
решение установить памят-
ник на видное место в дерев-
не. Семья вложила несколько 
десятков тысяч рублей лич-
ных средств в создание пол-
ноценного постамента, ре-
ставрацию бюста. Коммуни-
сты района и члены бюро ре-
спубликанского комитета 

КПРФ так же внесли посиль-
ную лепту в это святое дело.   

На митинге в честь откры-
тия обновлённого памятника 
выступили секретари реско-
ма КПРФ Жезлов В.А., Царе-
городцев С.Н., Маслихин А.В. 
Памятными медалями были 
награждены коммунисты рай-
она, в их числе Г.В. Марков. 
Под звуки партийного гимна 

состоялось возложение жи-
вых цветов. Новому члену 
партии вручён партийный би-
лет. На митинге присутство-
вал и выступил Глава админи-
страции Оршанского района 
Плотников А.Л. 

По итогам митинга состоя-
лось праздничное чаепитие в 
доме Геннадия Васильевича и 
его супруги.
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Парк в честь Героя

Камень почета

Памяти В.П. Никонова

Искреннее спасибо за помощь!

Голос правды» помеща-
ет материал, посвящённый 
Виктору Петровичу Никонову 
(1929-1993), которого уже 30 
лет нет с нами. Но память о 
нём жива – благодаря огром-
ной деятельности на благо 
трудящихся республики

Виктор Петрович был вид-
ным политическим и государ-
ственным деятелем общесо-
юзного масштаба. Он рабо-
тал первым секретарём  Ма-
рийского обкома КПСС 12 
лет, с 1967 по 1979 год. Вик-
тор Петрович сменил на по-
сту руководителя республи-
ки Петра Васильевича Урае-
ва (1963-1967), с которого на-
чались положительные изме-
нения в республике. 

Он глубоко знал не толь-
ко сельское хозяйство, но и 
экономику, культуру, обладал 
широким кругозором, твер-
дым характером и критиче-
ским мышлением. Принятые 
решения стремился осуще-
ствить на практике, как бы 
это не было трудно. 

В.П. Никонов родился в 
1929 году, в Ростовской обла-
сти (в том же хуторе, где ро-
дился и жил М.А. Шолохов). 
Окончил Азово-Черноморский 
сельскохозяйственный инсти-
тут. За тридцать лет своей де-
ятельности прошёл путь от 
агронома и директора МТС (в 
Красноярском крае) до мини-
стра сельского хозяйства Рос-
сии, секретаря ЦК КПСС, чле-
на Политбюро. Свою деятель-
ность он начинал в Сибири, 
Красноярском крае, где ра-
ботал инструктором и заве-
дующим сельскохозяйствен-
ным отделом крайкома пар-
тии, затем инструктором ЦК 
КПСС. До приезда в Марий-
скую АССР был вторым секре-
тарем Татарского обкома пар-
тии, курировал вопросы сель-
ского хозяйства.

Что он сделал для 
социально-экономического 
развития республики? За годы 
его деятельности промыш-
ленность республики приоб-
рела многоотраслевой харак-
тер. В результате модерни-
зации и строительства ряда 
крупных предприятий, на 
первые места в производства 
вышли машиностроение, при-
боростроение, металлообра-
ботка. И.Д. Дьяков, работав-
ший вместе с ним, вспоми-
нает: «В период его руковод-
ства республикой (это не ого-
ворка – первый секретарь об-
кома партии в то, советское, 
время действительно был ру-
ководителем республики, с 
него за всё спрашивало ру-
ководство страны) особенно 
большая работа проведена по 
развитию аграрного сектора 
экономики, был сделан реши-
тельный поворот к интенсив-
ному ведению земледелия и 
животноводства, укреплению 
их материально-технической 
базы. Достаточно сказать, 
что капитальные вложения 
в аграрный сектор экономи-
ки республики выросли поч-
ти в девять раз, энергетиче-
ские мощности колхозов и со-
вхозов – в 4 раза». В основу 
развития сельского хозяйства 
республики была положена 
комплексная механизация. 
Так, если в 1965 году в сель-
ском хозяйстве республики 
работало 3800 тракторов, то 
в 1979 – 10400, в 1965 году в 

колхозах и совхозах имелось 
2800 грузовых автомобилей, 
то в 1979 – 7100. 

 В Марийской АССР впер-
вые в стране было создано аг-
рохимическое объединение, 
которое стало выполнять всю 
работу по повышению плодо-
родия почвы. Началось мас-
совое строительство живот-
новодческих комплексов. 
Было введено 70 молочных и 
45 свиноводческих комплек-
сов, что позволило переве-
сти на промышленную основу 
большую часть общественно-
го животноводства.

В.П. Никонов не только ру-
ководил подъемом народно-
го хозяйства республики, но 
значительно продвинул впе-
рёд социальную сферу, под-
нял авторитет республики в 
стране, проявлял заботу о 
развитии марийского языка и 
культуры. Стиль руководства 
В.П. Никонова был требова-
тельным. И.Д. Дьяков вспо-
минает: «Он мог без преду-
преждения приехать в любое 
хозяйство во время посевной, 
уборки урожая или заготовки 
кормов, порой сам за рулем 
«Нивы», чтобы лично прове-
рить качество проведения по-
левых работ. Не терпел не-
исполнительности и некаче-
ственной работы». Обладая 
огромными познаниями, имея 
большой опыт хозяйственной 
и государственной деятель-
ности, Виктор Петрович стал 
уделять пристальное внима-
ние созданию строительной 
индустрии, строительству жи-
лья и шоссейных дорог, раз-
витию культурных и научных 
учреждений, искусства и на-
уки. Так, был открыт Марий-
ский государственный уни-
верситет (1972), появились 
новые факультеты в Марий-
ском политехническом инсти-
туте им. М. Горького, расши-
рена сеть профтехучилищ. 
Общая численность специа-
листов сельского хозяйства 
с высшим и средним образо-
ванием за 12 лет увеличилась 
более чем в два раза.

С самого начала своей ра-
боты в республике Виктор Пе-
трович уделял большое вни-
мание капитальному стро-
ительству. При его участии 
были сформированы мощные 
строительные организации – 
«Марпромстрой», «Маркол-
хозстройобъединение». Наря-
ду с промышленным, актив-
но велось гражданское стро-
ительство. Ввод жилья в ре-
спублике увеличился в 1,7 
раза. В столице республике 
был возведён целый жилищ-
ный заречный район (Сомбат-
хей), в каждом сельском рай-
оне велось строительство ма-

Состоялось торжествен-
ной открытие парка у ЗПП в г. 
Йошкар-Оле, переименован-
ного в честь Героя Советского 
Союза Владимирова Алексан-
дра Ивановича.

Историческая справка о 
подвиге Героя:

В ночь с 16 на 17 октября 
1943 года Владимиров А.И. 
вместе со своим отделением 
переправился через Днепр к 
югу от посёлка Лоев Гомель-
ской области Белорусской ССР 
и захватил плацдарм на его 
западном берегу. Впослед-
ствии в ходе боёв за дерев-
ню Бывальки Лоевского райо-
на Владимиров первым в сво-
ём подразделении ворвался 
в траншею противника и уни-
чтожил несколько вражеских 

солдат в рукопашной схват-
ке. Также отделение Владими-
рова отразило две вражеские 
контратаки.

Указом Президиума Вер-
ховного Совета СССР от 30 
октября 1943 года за «образ-
цовое выполнение боевых за-
даний командования на фрон-
те борьбы с немецкими за-
хватчиками и проявленные 
при этом мужество и героизм» 
младший сержант Александр 
Владимиров был удостоен вы-
сокого звания Героя Советско-
го Союза с вручением орде-
на Ленина и медали «Золотая 
Звезда» за номером 1651.

В.Жезлов, 
секретарь  Марийского

 рескома КПРФ

Уважаемый Иван 
Иванович Казанков! 

С наилучшими пожелания-
ми благополучия и процвета-
ния совхозу «Звениговский»  
и с надеждой на дальнейшую 
поддержку и взаимопонима-
ние мы,  жителей нашей, де-
ревни благодарим вас за про-
явленную инициативу и пло-
дотворную работу по благо-
устройству  пруда в деревне 
Мельничные Памъялы.

Нам было приятно сотруд-
ничать с высокопрофессио-
нальными добросовестными 
специалистами, имеющими 
большой опыт работы в сво-
ей области. Следует отме-
тить высокий профессиона-
лизм экскаваторщика Алёш-
кина Ивана и бульдозериста 
Мочалова Михаила. Индиви-
дуальный подход к решению 
поставленных задач, понима-
ние специфики работы и вни-
мательные отношения к тех-
нике. Четкость, слаженность 
в работе, умение  в корот-
кие сроки выполнить задачи 
- оставляет приятное впечат-
ление. 

В результате очистки из 
пруда извлечено 10 000 ку-
бометров иловых отложений, 
береговая линия очищена от 
зарослей камыша и водорос-

лей, по возможности подняты 
топляки. Подчеркну, что бо-
лее кропотливая  работа ве-
лась  на тех местах, которые 
используются для прогулок, 
купания, ловли рыбы.

После работ глубина пру-
да составляет от 2 до 4 ме-
тров. Сейчас пруд заполняет-
ся водой. Очистка водоемов 
является важным и незамени-
мым мероприятием в сохра-
нении экосистемы и поддер-
жании чистоты водных ресур-
сов. Каждый из нас несет от-
ветственность за состояние 
окружающей среды, и участие 
 

в таких мероприятиях являет-
ся неотъемлемой частью этой 
ответственности.

Благодаря очистке водое-
мов, мы содействуем восста-
новлению природного био-
разнообразия,  обеспечиваем 
качественную питьевую воду 
для людей. Загрязнение водо-
емов приводит к ухудшению 
их качества, возникновению 
водных заболеваний и сниже-
нию биологической продук-
тивности.

С уважением, жители 
деревни Мельничные 

Памъялы Звениговского 
района!

4 ноября в День рождения 
Республики Марий Эл, родил-
ся писатель и выдающийся го-
сударственный деятель Ма-
рийской земли Николай Федо-
рович Рыбаков.

В этот знаменательный для 
жителей нашего родного края 
день общественностью регио-
на был открыт Мемориальный 
камень почета - Чап Ку -  в 
родной деревне нашего выда-
ющегося земляка Березниках.

Николай Федорович внес 
серьезный вклад в культуру, 
искусство и становление ма-
рийской государственности. 
Был Председателем Комитета 
по телевидению и радиовеща-
нию МАССР, Министром куль-
туры, Председателем Верхов-
ного Совета Марийской АССР, 
Государственным секретарем 
Республики Марий Эл.

Собравшиеся на открытие 
памятного мемориала с боль-
шой любовью говорили о лич-

ности Миклая Рыбакова и его 
вкладе в жизнь историю род-
ного края.

От лица коммунистов Ма-
рий Эл со словами поздрав-
ления к участникам меропри-
ятия обратился секретарь Ма-
рийского рескома КПРФ Сер-
гей Царегородцев, а первый 
секретарь Волжского райкома 

КПРФ Оксана Аблязова зачи-
тала поздравительную теле-
грамму от депутата Государ-
ственной Думы Российской 
Федерации Сергея Казанкова.

Работа по сохранению 
исторической памяти очень 
важна. Ведь у тех, кто не пом-
нит своего прошлого, нет бу-
дущего!
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комы КПРФ ПОЗДРАВЛЯЮТ:
- Напольских Михаила Аверьяновича - с 95-летием
- Романову Зинаиду Ивановну - с днем рождения
- Демакову Ирину Андреевну - с днем рождения
- Рыбакову Людмилу Николаевну - с днем рождения
- Куклину Валентину Яковлевну - с днем рождения
- Созонову Валентину Ивановну - с днем рождения
- Курбатова Виталия Романовича- с днем рождения
- Ишкулатова Александра Афанасьевича - с днем рождения
- Белова Игоря Николаевича - с днем рождения
- Егорова Николая Анатольевича - с днем рождения
- Хакимьянова Марата Назировича - с днем рождения
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Слово о товарищеИ нет проблемы

КПРФ вступает 
в борьбу

Заслужил!

Факт

После войны 1941-45 
г. через 20 лет Советский 
Союз запустил в космос 
первого космонавта. А по-
сле 2000 г. через 20 лет РФ 
не смогла даже создать лу-
ноход... В чем проблема?

На наш взгляд, нынеш-
ние власти много говорят, 
да мало делают. До сих 
пор живут за счет «галош», 
сделанных в  СССР.  Вот и 
все проблема. А впустую 
говорить – не мешки воро-
чать.

День народного един-
ства должен отмечаться 7 
ноября – вместе с годов-
щиной Великой октябрь-
ской социалистической 
революции. Об этом  жур-
налистам в Госдуме заявил 
депутат от КПРФ Николай 
Коломейцев.

«4 ноября новодельный 
праздник у нас – День на-
родного единства. Хотя, 
с точки зрения истории 4 
числа освободили толь-
ко Китай-город. Кремль 
был освобожден 7 ноября. 
Здесь лукавство. Хотели 
помирить, на самом деле 
поссорили», – сказал Коло-
мейцев.

Он заявил, что фракция 
КПРФ будет настаивать на 
сохранении исторической 
правды и в этом.

«Хотите помирить – сде-
лайте 7-е всенародным 
праздником, и празднуйте 
окончание великой Смуты 
1612-го года. Другие будут 
праздновать 7 ноября 1917 
года. Это будет сближать 
ближе и учить подраста-
ющее поколение правиль-
ным праздникам, а не при-
думанным», – заявил Коло-
мейцев.

В Йошкар-Оле может 
появиться памятник Ива-
ну Петрову, первому пред-
седателю Марийской авто-
номной области. О планах 
по установке памятника 
сообщил Евгений Кузьмин, 
первый заместитель пред-
седателя правительства 
Марий Эл во время цере-
монии возложения цветов 
к памятной доске Петро-
ва на одноименной улице 
в микрорайоне Сомбатхей 
города Йошкар-Ола.

Напомним, Иван Пе-
тров уроженец Шиньши 
(сейчас Моркинский рай-
он). Родился в 1893 году. 
Трудился сельским учи-
телем. С началом Первой 
мировой войны был при-
зван на фронт. С 1917 года 
член РКП(б). Возглавил ав-
тономную область марий-
ского народа сразу после 
её образования. 

Цены на авиабилеты 
могут вырасти на 30% к 
концу года 

5 октября ушел из жизни 
Шеин Владимир Васильевич, 
член Коммунистической пар-
тии с 1967 года, проживаю-
щий в пос. Юркино Юринско-
го района. Наше районное от-
деление КПРФ потеряло одно-
го из самых верных товари-
щей, до конца своих дней пре-
данного делу  партии велико-
го Ленина, никогда и ни при 
каких обстоятельствах не из-
менявшего своим убеждени-
ям коммуниста.

Владимир Васильевич ро-
дился 4 апреля 1947 года. В 
1966 году окончил Марьин-
скую среднюю школу и, про-
работав несколько месяцев 
рабочим лесхоза, был при-
зван в ряды Советской Армии, 
где в течении трех лет служил 
в одной из воинских частей на 
Дальнем Востоке.

 Как и абсолютное боль-
шинство наших сверстников,  
Володя, учась в школе, рабо-
тал на производстве и был ак-
тивным комсомольцем. В ар-
мейском коллективе, еще на 
втором году службы 20-лет-
ним был принят в ряды КПСС. 
И этим своим поступком, 
ставшим знаменательной ве-
хой на его жизненном пути, и  
тем, что ему оказали доверие, 
дав  рекомендации в партию, 
старшие товарищи, Владимир 
Васильевич особо гордился, 
когда среди нас заходил раз-
говор об армейской службе. 

Демобилизовавшись, Вла-
димир Васильевич поступил 
учиться в Марийский  лесо-
технический техникум, после 
окончания которого всю свою 
последующую  трудовую де-
ятельность посвятил лесно-
му хозяйству. Работал на ле-
созаготовках, бригадиром на  
«нижнем складе». Значитель-
ный период коммунист Шеин 
В.В. работал на ответственной 
должности техника-механика 
и заведующего автогаражом 
известного своими производ-
ственными достижениями Ко-
зиковского лесокомбината. 
За деловые качества, прин-
ципиальность, строгую ответ-
ственность его уважал кол-
лектив рабочих, положитель-
но отмечало руководство. 
Коммунисты предприятия из-
бирали его членом партийно-

го комитета.
После признания Консти-

туционным судом Российской 
Федерации незаконности за-
прета Коммунистической пар-
тии «демократом» Ельциным 
Б.Н., Владимир Васильевич 
совместно с  его, к большо-
му сожалению,  тоже покой-
ными  товарищами: Дружи-
ниным П.Я., Валеевым И.И. 
и Захаровым И.М. в том же 
1993 году, когда была органи-
зована КПРФ, создали в пос. 
Юркино партийное отделе-
ние. Партийная  работа в по-
селке была возобновлена и с 
тех пор Юркинская «первич-
ка» долгое время оставалась 
у нас в Юринском  районе са-
мой активной и многочислен-
ной, насчитывая к 2010 году 
около двадцати членов.

В последнее время тяже-
лая болезнь можно сказать 
практически «приковала» 
Владимира Васильевича к по-
стели. Но не теряя бодрости 
духа, он продолжал занимать-
ся партийной работой, остава-
ясь секретарем парторганиза-
ции. И все собрания, встречи 
поселковых коммунистов про-
исходили, в основном, в его 
комнате.

За свой добросовестный 
трудовой вклад в благо нашей 
Родины, за преданность делу 
партии В.И.Ленина Владимир 
Васильевич неоднократно на-
граждался Почетными грамо-
тами Марийского  рескома и 
Памятными медалями Цен-
трального Комитета КПРФ.

В своей твердой убежден-
ности в правоте Ленинских 
идей, искренне веря в буду-
щую победу трудового народа 
над властью капитала, Вла-
димир Васильевич вселял в 
нас уверенность в своих си-
лах, примером своим показы-
вая, что как бы ни было труд-
но, надо продолжать борьбу 
за народную власть в нашей 
стране. Он оставался насто-
ящим коммунистом до конца 
своих дней.

Вечная тебе память, доро-
гой  товарищ!

Камин Н.И.,
 секретарь  Марьинско-

го первичного  отделения 
КПРФ.

лоэтажных домов со всеми 
удобствами. Успешно разви-
валось здравоохранение. Чис-
ло больничных коек достигло 
8,9 тыс. (сейчас – 6913). Чис-
ленность населения стабиль-
но росла, составляла 702 тыс. 
человек (сейчас – 672,3 тыс).  

В интервью (1993) Вик-
тор Петрович привёл следу-
ющие, как бы, итоговые дан-
ные по развитию Марийской 
республики: «За эти двенад-
цать лет объем строительно-
монтажных работ в республи-
ке вырос в двенадцать с поло-
виной раз, производство зер-
на увеличилось в два с поло-
виной раза, мяса – в четыре с 
половиной, молока – в шесть, 
яиц – в двенадцать раз… Уда-
лось поднять село на самый 
высокий уровень».

В.П. Никонов был принци-
пиальным политическим де-
ятелем, - будучи членом По-
литбюро он отстаивал свою 
позицию, даже вступал в по-
лемику с Горбачевым, Н.И. 
Рыжковым, Яковлевым и др. 
Так, о Горбачёве он говорил: 
«Генеральный секретарь – это 
неограниченный монарх… Это 
– сложная фигура. И негатив-
ная в основе своей… Жад-
ность к деньгам. Он в 1989 г. 
имел на счету один миллион 
долларов. А за два последу-
ющих года добавил ещё пять 
миллионов… С 1987 года он по-
пал под влияние Александра 
Яковлева, ярого прокапита-
листа, который до последне-
го времени скрывался под ма-
ской марксиста». При обсуж-
дении на Политбюро извест-
ной статьи Нины Андреевой, 
Виктор Петрович резко высту-
пил против А. Яковлева: «Вы 
распустили печать, которая 
занялась очернительством 
истории, вы повинны в напа-
дении социал-демократии, 
социал-демократом на самом 
деле и являетесь…». 

Сам Виктор Петрович до 
конца своей жизни оставал-
ся коммунистом, сторонни-
ком социализма. Смыслом 
своей жизни он признавал ак-
тивную, результативную про-
изводственную деятельность, 

работу на благо народа. Ни 
один из последующих руко-
водителей республики не до-
бился таких положительных 
результатов для жизни лю-
дей, какие были сделаны В.П. 
Никоновым. Как завещание 
коммунистам звучат его сло-
ва: «Сейчас говорят, что ра-
бочие и крестьяне – безропот-
ная масса. Ничего подобно-
го. Потенциал гнева накапли-
вается внутри. И как только в 
том или ином месте появится 
личность, способная повести, 
произойдёт крупнейший соци-
альный взрыв».

В.П. Никонов был делега-
том многих съездов КПСС, из-
бирался депутатом Верхов-
ного Совета Татарской АССР 
(1963-1971), Верховного Совета 
Марийской АССР VII-IX созывов 
(1967-1980), Верховного Совета 
СССР VI-XI созывов, Народным 
депутатом СССР (1989-1991), 
награжден многими орденами 
и медалями страны.

Семья: жена – Екатерина 
Николаевна (1931-2013), учи-
тельница математики. Стар-
ший сын – Юрий Викторо-
вич окончил два вуза: Марий-
ский политехнический инсти-
тут и Академию международ-
ных экономических связей (г. 
Москва). Младший сын – Петр 
Викторович окончил Марий-
ский государственный уни-
верситет. Как истинный ком-
мунист, Виктор Петрович не 
имел ни дачи, ни машины. Его 
заработная плата в должности 
первого секретаря обкома со-
ставляла 500-600 рублей в ме-
сяц, - столько же зарабатыва-
ли высококвалифицирован-
ные рабочие ММЗ. В Москве 
его основным видом транс-
порта было метро.

Республика Марий Эл вы-
соко чтит активную деятель-
ность Виктора Петровича Ни-
конова, - его именем названа 
площадь перед Русским дра-
матическим театром, на фаса-
де дома, где он жил, установ-
лена мемориальная доска (пр. 
Гагарина, д. 5).

А.В. Маслихин, 
секретарь Марийского 

рескома КПРФ

Памяти В.П. Никонова

Несмотря на санкции

Дожились!

11 ноября состоялся Пле-
нум Пермского краевого Ко-
митета КПРФ, главными тема-
ми которого стали вопросы, 
касающиеся развития и стра-
тегии партии, а также ее роли 
в социально-экономическом 
развитии Пермского края.

На Пленуме выступил де-
путат Государственной Думы 
Сергей Казанков. Сергей Ива-
нович рассказал об успешном 
опыте коммунистов в разви-
тии народных предприятий. В 
частности, он отметил успехи 

сельскохозяйственного про-
изводственного кооперати-
ва «Звениговский», показате-
ли которого растут несмотря 
на санкции, а развитие СПК 
происходит по всем фронтам: 
строятся новые заводы, вво-
дятся в строй свинарники, ко-
ровники и так далее. Депутат 
подчеркнул, что даже в усло-
виях сегодняшней неопреде-
ленности предприятию уда-
лось создать новые рабочие 
места и улучшить условия тру-
да для работников.

До 70% студентов не могут сдать уже первую сессию - та-
ков уровень подготовки в школе. Об этом рассказал на ютуб-
канале общественного движения «Родители Москвы» заведую-
щий кафедрой МГУ им. Ломоносова, доктор юридических наук 
Леонид Головко.




